

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINA

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3.50.—Edición extranjera, un mes, 1.50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de mes.
Hoy 6 de Diciembre.—Un número 10 cents., atrasado 50.

AÑO XXXI

DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 1888

NÚM. 9.630

Guía de Barcelona

de la
Exposición Universal.

Se vende a una peseta.

ALENTURAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebelde que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña a cada caja. Precio de la caja 3.50 pesetas; idem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Único punto de venta
FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26.
100-60

ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO).

Teléfono 13.

Quando se goza para con el público de gran crédito, están demás los llamamientos pomposos.

He aquí los precios a domicilio:

	Kls.	Pts.	Cts.
Carbón-Paris.	10	1	30
Carbón-luz para encender (paquete).			12
Carbón de encina cribado.	10	1	30
Carbón de pino y cepa cribado.	10	1	20
Carbón de pino y cepa en jabezones.	10	1	30
Leña seca de pino.	10	1	45

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos: Santa Isabel 8, San Nicolás 23, Ceballos 10, Carnicería 1 y 3, plaza de Cadenas tienda del Sr. Erades, Cooperativa de Empleados, Carnicería 7, Central telefónica, Trapería, 5, donde gratuitamente puede el público hacer sus pedidos por Teléfono.

NOTA. Con el carbón Paris y el de encina se regala un paquete de carbón luz con cada 40 kilos.

NOTICIA Una joven, saludable de irreprochable conducta, leche fresca, desea encontrar cónyuge. Dará razón calle de S. Juan de Dios, número 8, y desde luego se garantiza en las oficinas de este periódico a la interesada.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS

Sal en grano molida y en paquetes. Sal en grano a 3 ptas. los 46 kils.—Molida a 3.50 id. y en paquetes de medio y un kilo a 4 id.

Concluyen de recibirse en este establecimiento los tickets.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

ACADEMIA DE MATEMATICAS

A cargo de un antiguo oficial de ingenieros del ejército, profesor que ha sido en la Academia de dicho cuerpo y director de varias Academias preparatorias de Madrid y el Escorial.

Enseñanza completa para el ingreso en la escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos y en la Academia general Militar como en cualquiera otra carrera, que tenga por base las Matemáticas.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes, de 1.º y 2.º enseñanza, calle de Sta. Quiteria, núm. 13, Murcia.

CLASES DE REPASO

de segunda enseñanza y preparación para las carreras del Cuerpo Administrativo de la Armada, Telégrafos y Academia general Militar a cargo de D. César Remón, Plano de San Francisco, casas nuevas enfrente de la Cooperativa.

El día 1.º de Octubre se abrieron las clases de segunda enseñanza para los alumnos de matrícula oficial y para los que deseen estudiar libremente, siendo los honorarios muy módicos y con todas las garantías que puedan apetecerse.

LA SORDERA CURADA

Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, C. Arsen, Madrid. 104-46

NYNACION SAEZ

Con solo su uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, toman interiormente a la vez las Grageas Sáez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona. 1-20

SE DESEA encontrar una señora o caballero a quien cederle una ó mas habitaciones amuebladas con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. En la imprenta de este diario informarán.

ALMACEN DE CARBON DE JUAN COSTA Y COMP.ª

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED. La casa Juan Costa y Compañía, cuenta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño tiene contratados varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo, a fin de que reúna las condiciones de economía apetecibles, siendo como siguen los precios:

Servicio a domicilio.
Carbón superior de pino de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabezones, a 5 ptas. los 46 kilos.

Carbón cepa y pino cribado superior, a 6 ptas. los 46 kilos.

Carbón superior de encina limpio, a 6 id. los 46 kilos.

Carbón vegetal artificial Paris, a 6 id. los 46 kilos.

SE RECIBEN AVISOS
P. de Sta. Catalina, 10, tienda de don Francisco Puig—P. de Cadenas, 1, idem de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Peco el de la tahona—Pilar, 35, tienda de don Mariano Clares—Riquelme, 22, idem de D. Trinidad Jara—P. de Camacho, idem del Tobalao—Pinares, 4, idem de D. José Galán.

NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 50

CALENDARIO CATOLICO de Murcia para 1889.

El Calendario arreglado a este antiguo reino y obispado se imprime en este mes. Los que tengan que remitir anuncios (que se publicarán muy baratos) ó hacer pedidos, se dirigirán al editor, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia. Precio por mayor económico.

LA PAZ DE MURCIA

Hay es el noveno aniversario de la tristemente célebre inundación del 79. Nueve años han trascurrido en peticiones, estudios, proyectos, etc., y en ellos se ha repetido la catástrofe dos veces, una con mas importancia (1884) y otra menos, este año, perjudicando en sus intereses desde el infeliz bracero de la huerta hasta el Gobierno en lo que ha dejado de cobrar ó ha tenido que dar para socorros.

Hay tenemos mas esperanzas y mas fundadas de que las obras se empiecen en un plazo breve. ¡Quiera Dios que al cumplir el décimo aniversario, no estemos como hoy, con esperanzas, como no sean las de concluir las obras!

Las noticias de hoy son que las cosas no andan muy bien para el Sr. Sagasta del lado de la izquierda.

Por la derecha predominan corrientes mas tranquilizadoras, por considerarse como hecho poco menos que consumado el de que el general Jovellar sustituirá al Sr. O'Ryan en la cartera de Guerra.

Los últimos inconvenientes y dificultades para la aceptación quedaron allanados, según los íntimos del Gobierno.

Estos propejan que el Sr. Jovellar ha puesto como condición la de que cuando antes se convoquen las Cortes, retirar el primer día de sesión el proyecto de ley constitutiva ó ir presentando después escalonados una serie de proyectos con las reformas mas importantes.

Semejante programa ha sacado de sus casillas a los cassolistas, que ciclocean con mas entusiasmo que nunca.

Para ellos el problema actual no tiene mas que dos soluciones, ó legislar por decretos, ó encomendar la cartera de Guerra al general Cassola, si se prefiere el procedimiento parlamentario.

A ninguno de nuestros colegas locales ha merecido una línea siquiera la carta que publicamos el martes llamando la atención sobre el afflictivísimo estado de la viuda del malogrado don Manuel Fernández y González.

Las 30,000 pesetas concedidas a Orihuela para las obras de reparación de los muros y márgenes del Segura, proceden de las 33,842.65 que sobrantes de los fondos que reunió la Junta de Senadores y Diputados, existían en el Banco de España.

El Ayuntamiento d. Orihuela, atendiendo una excitación de nuestra junta de hacendados, ha acordado coadyuvar a la campaña emprendida para que las obras de defensa se realicen brevemente.

Victima de la mortífera enfermedad

que ayer nos ocupaba, ha fallecido una niña del funerario Sr. Garrido, probando tristemente el contagio, que no quiera Dios produzca mas víctimas entre las demás enfermas, ó las que puedan resultar todavía de entre las alumnas del centro de enseñanza en donde se desarrolló el gérmen diftérico.

Si hemos dicho que los serenos no deben cantar la hora es, porque aun siendo buenos vigilantes (y el de San Juan creemos lo es), cantando la hora y llevando los faroles abiertos podrán hacer que los cacos no sigan su faena, pero no los sorprenderán; mas si el vigilante se convierte en sombra que se aparece sin aviso, puede no solo evitar si que también prender al que intenta un crimen.

Esto es lo que por hoy nos ocurre contestar a unas líneas de "El Diarion".

Se ha acordado que con motivo de la enfermedad diftérica se cierren las escuelas, de orden de la autoridad y previo informe de la junta de Sanidad.

No es bastante atajar el mal cerrando las escuelas donde pudiera no existir, es preciso combatirlo donde exista, evitando el desarrollo y propagación, así que las desinfecciones y otras medidas donde se dan casos diftéricos y la prohibición de los entierros, los creemos de mas necesidad que el que se cierre una escuela donde no existe el germen.

Parece que no estábamos bien informados respecto de la decoración que debió estrenarse en el año cómico anterior, en Roma, con una obra nueva, pues parece existe divergencia en el modo de apreciarla entre los concejales que han de informar su admisión, como cumplimiento del contrato en su artículo 22.

El Sr. Gobernador nos obsequió ayer, día de su santo, disponiendo se nos abonara lo que nos debía todavía de cuando nuestro establecimiento trabajaba al Gobierno de provincia, y cuya última cuenta correspondía al año 1881 (1).

Hemos necesitado para cobrar aquellas cuentas aprovechar dos ocasiones; la de cuando fué Gobernador el finado D. Mariano Castillo en 1885, que nos dió una parte, y la estancia de don Eduardo Parlo en el mismo cargo, ambos amigos particulares nuestros y mas amigos de la moralidad y la justicia.

Como verán nuestros lectores por la carta de Barcelona que hoy publicamos, nuestro corresponsal Sr. Valero de Tornos ha tenido el pensamiento, acogido por unanimidad, y ya puesto en ejecución, de que se publique en forma de periódico un impreso en el que todos, exclusivamente todos los literatos, periodistas, dibujantes, grabadores, etc., que están en la Exposición ó la hayan visitado, colaboren en el en su propio idioma.

Resultará un número único que no solo conservará el recuerdo del gran certamen universal primero de España, si que será notabilísimo por reunirse en él todos los notables pensamientos de los que en cada nación, y cada pueblo del mundo, se dedican a ilustrar a la humanidad.

Ese número, después de cubrir gastos, será destinado a dejar otro recuerdo en los establecimientos de beneficencia en la segunda población de España en el orden civil, pero la primera en el movimiento industrial, comercial, fabril, y que hoy con su certamen se ha puesto al nivel de Londres, París, Viena, Filadelfia y demás grandes capitales del mundo antiguo y moderno.

Los liberos pueden hacer ya pedidos a la Comisión ejecutiva que preside el Sr. Valero de Tornos, en el pabellón de la prensa, en la inteligencia de que la publicación no se demorará.

Ayer enumeraba "El Diarion" los crímenes que de pocos años a esta parte se han cometido por acá y que están impunes todavía. La lista no era corta.

De Barcelona a Madrid

VIAJE

del general Lopez Dominguez.

Nuestro ilustre amigo y jefe el general López Domínguez salió de Barcelona acompañado de los señadores García Torres, y León y Llerena, y de los Sres. Rejano y Cendreres.

En la estación de Barcelona fué despedido el general López Domínguez por considerable número de amigos políticos y otras muchas personas que

(1) Desde esa fecha empezaron la pasión de nuestro establecimiento y las esperanzas de que manden nuestros amigos.

quisieron significar al insigne hombre público sus sentimientos de consideración y respeto.

Según telegrama expedido en Lérida el jefe de los demócratas monárquicos encontró en la estación de aquella ciudad a multitud de correccionarios nuestros que le tenían dispuesta una espléndida cena.

El presidente del comité provincial D. Carlos Arroyo saludó en nombre de todos al ilustre viajero y le rogó que aceptase el obsequio de sus amigos, lo que hizo el general López Domínguez sumamente reconocido a tan cariñosas demostraciones de amistad.

Al partir el tran, fué saludado el general López Domínguez con repetidas y entusiastas aclamaciones de aplausos.

Momentos antes le entregaba el señor Arroyo un mensaje concebido en los términos siguientes:

"Al Excmo. Sr. D. José López Domínguez:

El partido demócrata monárquico de esta provincia, representado por el comité que tiene la honra de dirigirse a V. E., aprovecha su paso por esta capital para reiterarle personalmente el testimonio de su mas entusiasta y decidida adhesión. Sin impacencias para llegar al poder, perseverará uno y otro día en la propaganda de los principios políticos que informan el antiguo programa republicano, atendiendo siempre las sabias indicaciones de V. E., a quien consideran esperanza de la patria, de la libertad, del ejército y de la monarquía española.

Lérida 11 de Octubre de 1888.

Por los comités de Lérida, Tremp, Balaguer, Sort, Solsona, Castisosa, Sureda, Vilanova de la Barca, San Romá de Abella, Orcau, Espuga de Serra, Sapeira, Benavent de Tremp, San Carri, Guardia de Tremp, Alzamora, Tularn, Saldá, Llimiana, Aransis, Mar, Abella de la Conca, Sarradell, Sarroca de Bellera, Senterada, Vin de Llebeata, Vilaller, Torn-baus, Benavent de Lérida, Birberá, Castello de Farfala, Poble de Segur, Albatorroch, San Lorenzo de Morunys, Olan, Pinell, Sanhuja, Castelló de Naves, Poblet de Balbich, Llavorsat, Menarguens, Artosa de Segre, Bellvis, Montoliu de Lérida, Tirand, Lladurs, Gaixas, Llobera, Riner, Naves, Pedra y Coma.

Por acuerdo del Comité provincial, firman este mensaje el Secretario señor Ceguya y el presidente D. Carlos Arroyo.

Minutos después de las doce llegaba anteayer a Madrid el general López Domínguez y sus compañeros de excursión, a quienes esperaban en los antenos de la estación del Mediodía una concurrencia numerosa de amigos personales y políticos.

El general López Domínguez, que viene sumamente fatigado del viaje saludó con su afabilidad acostumbrada a las muchas personas que se apresuraban a rendirle nuevos testimonios de afecto, y acto seguido se dirigió a su domicilio con objeto de descansar.

Entre los que concurrieron al acto se citan a los señores siguientes:

Udos.—Ray.—General Burgos.—General Palacio.—General Huidalgo.—Conde almirante Casariego.—Brigadieres O. Loyola y Sánchez Gómez.—Dávila.—Sánchez Campomanos.—Aguilera (D. Luis Felipe).—Pérez (D. Zilio).—Lora.—Bonilla.—Vega.—Martínez Donate.—García Franco.—Rodríguez Prudali.—Crespo de Galvez.—Novos Lomas.—Ochoa.—Losa.—Usera.—Melgarejo.—González Martos.—Aguirre.—Bombin.—Oliver.—Gutiérrez Abasc.—López Oyarzabal.—Gómez Y. Franquelo.—Fernández Miró.—Su de Figueras y otros muchos.

Dice un colega:

"Si como es probable, se forma un nuevo ministerio de la izquierda, con nuevas cortes para que realice todas, absolutamente todas las reformas democráticas, muchos elementos del actual, reforzarían el partido conservador y otros que hoy se hallan fuera de la legalidad, vendrían a las avanzadas de los demócratas linásticos y además de conjurar conflictos se conseguiría haber formado dos potentes y vigorosos partidos, bastante indestructible de las instituciones por su fuerza y prestigio en el país y porque los primeros llevarían a la práctica la realización de todos los principios democráticos que constituyen la principal aspiración del partido republicano."

Carta de Barcelona.

Octubre 8.

SUMARIO.—Animación en Barcelona.—El Rey de Portugal.—Viajeros que lloran.—Exposición política.—Sección de alimentación.—Teatros. Gayarre y C. Palencia.—Banquete.—El éxito de la Exposición.—Número monumental.—La prensa en la Exposición.—Comisión nombrada.

Sr. Director de LA PAZ.

Parecía imposible, que creciese la animación en Barcelona, y sin embargo aumenta también el número de viajeros. Ha llegado el Rey de Portugal, que se aloja en el elegante bonito pabellón régio que hay en el patio de la ex-Ciudadela, dentro del recinto de la Exposición. S. M. se muestra complacido de su visita a Barcelona.

Está aquí el Marqués de la Vega de Armijo, Ministro de Estado; el Conde de Xiquena; se espera a Martos, Cánovas y Castelar. López Domínguez ha llegado ya y Canalejas llegará próximamente. La Exposición tiene una sección mas; la política, es decir, la exhibición de todos los jefes de partido y de los hombres mas importantes en cada uno. Veremos quien se lleva la medalla de oro. Aquí el Jurado es el país. Algún chusco entiende que en este jurado la sección mas importante, la componen la agrupación segunda: Alimentación.

Gayarre obtiene un triunfo cada noche en el Liceo: Gofarino Palencia estrena hoy en el Principal una revista titulada La Exposición, original de Pina y de Chapt, los demás teatros ofrecen novedades. Ayer hubo carreras de caballos; la cabalgata en honor de Colón ha sido una verdadera magnificencia; se preparan fiestas palatinas al Rey de Portugal; los jurados de cada nación se ofrecen míticos banquetes; las fondas están atestadas; hay en Barcelona mas de 30,000 forasteros, y la ciudad condal presenta un aspecto de animación y vida, de cultura, de bien estar y de progreso, que llama profundamente la atención de nacionales y extranjeros.

Lo que España ha ganado en el concepto de las naciones con esta Exposición, y lo que Barcelona se ha dado a conocer como ciudad de primer orden representa para el país una riqueza incalculable.

La prensa no podía permanecer inactiva en este vértigo de actividad.

Reunidos en el pabellón de la prensa gran número de periodistas españoles y extranjeros, propuso el Sr. Valero de Tornos que se hiciera un número único y monumental de un periódico titulado "La Prensa en la Exposición".

Dijo el Sr. Valero: "Este número que debe tener 32 páginas, y ser una cosa parecida a lo que fué el Paris-Murcia, no tiene carácter político de ninguna especie, y en él han de colaborar poco ó mucho, todos los periodistas y corresponsales de la prensa nacional y extranjera, que se hallan en Barcelona."

Cada uno puede escribir en su idioma; se trata de la fiesta del Cosmopolitismo, y sería absurdo limitar a un idioma el pensamiento universal.

Las fiestas de la civilización y del progreso no tienen nacionalidad. Harto se hacen los honores a la guerra, influidos por la vanidad política humana, para que se den en una aspiración inmejorable a todos los caminos, conduzcian al hombre, a la huma-

os los usiva cisa 1-1

u b v lle rei se ma can cipat ll. proyec v.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales decretos dejando en suspenso los efectos del artículo 70 del reglamento interino de bolsas de comercio...

Reales órdenes nombrando médicos de los establecimientos penales de Cartagena, Cádiz, Granada, Santoña, San Agustín (Valencia), San Miguel de los Reyes (Valencia), cárcel de Cartagena é ídem de Málaga.

Marina.—Reales decretos disponiendo que don Modesto Domínguez cese en el cargo de oficial primero de este ministerio...

Otro nombrando segundo jefe del departamento de Cartagena y comandante general de su arsenal, al contralmirante don Diego Mendez Casariego.

Otros concediendo merced de hábito de la orden militar de Santiago á don Rafael Pardo de Figueroa y de la Serua.

Guerra.—Real orden aplazando la apertura de los colegios preparatorios militares creados por real decreto de 27 de febrero último...

Hacienda.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por don Laureano Fernandez contra un fallo arbitral de Valencia de Alcántara...

En honor del rey de Portugal.

La cacería que con motivo de la estancia del rey de Portugal se verificó ayer en la Casa de Campo...

Además de S. M. F. y de los infantes doña Isabel y don Antonio, han asistido á esta fiesta cinegética:

La marquesa de Nájera, presidente del Consejo, duque de Medina-Sidonia, ministro de Estado, conde de Xiquena, señor Serpa Pimentel, conde de Morphy, cónsul de Portugal, barón de Horteiga, marqués de Peñaflorida y agregado militar de la legación de Portugal, señor Bocage.

Los cazadores almorzaron en la fuente de los Pinos, después de haber verificado cuatro ojeos.

A una de las mesas que se pusieron, se sentaron el rey don Luis, los infantes doña Isabel y don Antonio, y los señores Sagasta, marqués de la Vega de Armijo, Serpa, barón de Horteiga y Bocage.

Terminado el almuerzo, se hicieron otros tres ojeos.

En los siete que se verificaron se han cobrado 197 conejos, 41 perdices y tres palomas. El rey don Luis mató 20 conejos y ocho perdices.

La Reina Regente y la princesa de Asturias estuvieron en la Casa de Campo desde las tres á las cinco de la tarde, hora en que Su Majestad regresó al real alcázar.

El rey don Luis fué obsequiado por la noche con una reunión, á la que se dió el nombre de té, abriéndose para el caso las habitaciones de Palacio denominadas la saleta, la cámara, la antecámara, la sala de armas, el salón de tapices, la sala de espejos y el salón rojo...

La servidumbre de la Real Casa cubría la gran escalera de Palacio, luciendo los lacayos y palafreneros las libreas prescriptas para los días de gala y llevando en la mano los paños de seda que usan en su servicio.

En el centro del salón rojo se había colocado un gran servicio á estilo de la gran sala de la Real Academia de Ciencias y Letras, en la que se celebran las sesiones de la Academia.

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

Los señores de la Real Academia de Ciencias y Letras, los señores de la Real Academia de Historia, y los señores de la Real Academia de Bellas Artes, se reunieron en el salón rojo...

diplomático, los grandes de España, las damas de la reina, las autoridades de Madrid, los presidentes de los tribunales, los subsecretarios de los ministerios, la alta servidumbre de Palacio, los directores de las armas, los ayudantes de S. M., los jefes y oficiales del cuerpo de alabarderos y de la escolta real, los ex-ministros de la Corona, los directores de Fomento y Marina, los generales residentes en Madrid, los primeros y segundos jefes de cuerpo y otros varios elementos oficiales.

La reunión terminó después de las doce de la noche.

Esta mañana á las once salió Su Majestad F. al almuerzo que se le tenía preparado en la legación de Portugal y al que han sido invitados los señores Sagasta, marqués de la Vega de Armijo, el duque de Medina Sidonia, el conde de Xiquena, el contralmirante Llano, el coronel García Peña, el embajador de Italia, el barón de Regaleira, el señor Fontes, el barón de Horteiga y el personal de la legación.

Terminado el almuerzo, recibió el rey don Luis á la colonia portuguesa; á las dos de la tarde se dirigió S. M. á la morada de los duques de Duzcal, en la que se ha celebrado el bautizo del último de los hijos de sus ilustres moradoras, que ha sido apadrinado por el soberano portugués.

NOTICIAS GENERALES

Ha fallecido el deán de la catedral de Salamanca don Nieto Gómez.

Anteayer debió llegar á Alicante el regimiento de infantería de la Princesa, destinado á aquella guarnición, y ayer habrá salido de la misma ciudad para Valencia el regimiento de Tetuán. El de Oumba, que está en Valencia, parece que ha sido destinado á Castellón.

El 7 de Septiembre fué hallado en la estación de Córdoba el cadáver de un hombre. Nadie sabía de quién era, ni había rastro alguno de ninguna clase. Ahora parece descubierto el misterio, gracias al teniente de la Guardia civil de Ahora.

Un italiano llamado don Carlos Bovetti, sin familia, dedicado á la usura, se estableció hace veinticinco años en el valle de Abdalajís, y en el actual empezó á liquidar su fortuna, importante unos 30.000 reales.

El 4 de Septiembre se trasladó á Córdoba, llevando como equipaje un baul y un arca. Al mismo tiempo que él se ausentaron del Valle un tal José Díaz Montero (a) Monserrato, que tiene una hermana mal casada, con la cual había tenido el italiano relaciones íntimas; Agueda, que es á quien aludimos, y otro hermano de ambos, llamado Diego.

Los tres, que son de malos antecedentes, fueron vistos en Córdoba el día 6 del pasado. Esto y la circunstancia de haber estado el italiano con Agueda el día del crimen, hacen suponer que aquellos no sean extraños al asesinato y robo de que se trata.

Monserrato y su hermana han sido presos, negando que hubieran estado en Córdoba é incurriendo en varias contradicciones. Diego está en Gibraltar.

El 21 de este mes ofrecerá un banquete al señor Gamazo la Liga agraria de Palencia. Además de las juntas locales, se hallarán en él representadas las provincias de Valladolid, Zamora, Santander y algunas otras.

Han sido nombrados arcediano de la catedral de Oviedo el lectoral de la misma don Joaquín Palacios García, y penitenciario de la de Granada don Blas San Caballero, que lo era de Badajoz.

De un día á otro celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento de Pontevedra, á quien exige la Hacienda el pago de más de 21.000 duros, procediendo la mayoría de este débito de atrasos anteriores al año 1845. Como aquel municipio no puede cubrir siquiera las atenciones del actual presupuesto, y como para alzarse contra tal existencia tendría que depositar previamente la cantidad reclamada, créese que acordará dimitir en masa.

Según telegrama de Zaragoza, el asistente del coronel del regimiento de Gerona, de guarnición en aquella capital, ha desaparecido, llevándose gran número de alhajas, cuyo valor se calcula en algunos miles de pesetas.

La explosión ocurrida el miércoles en la fábrica de dinamita de Cabanas, es la segunda que en la misma ocurre en lo

que va de año. Después de la del 5 de Marzo se decidió dividir los operarios en grupos de á cuatro é instalar á cada grupo en una barraca aislada de las demas. A esto se debe ahora que las desgracias no hayan sido más numerosas.

En la madrugada de ayer fué robada la iglesia del pueblo de Capdecego (Huesca).

Los autores se llevaron cuantos objetos de valor se encastraban en el templo.

En las comandancias de Marina se ha recibido una comunicación del ministerio, llamada á facilitar á los armadores, navieros y consignatarios las comunicaciones y cambios de despachos con los buques que pasea ante los semáforos establecidos en el litoral de la Península. Todos los que deseen recibir aviso del paso de sus buques por frente de cualquier semáforo ó de su entrada ó salida en los puertos donde haya estaciones de señales, lo obtendrán mediante el pago de un real por la tasa semafórica, á lo que se agregará el importe de la transmisión eléctrica.

De San Sebastián escriben que hasta para un vapor alemán que saldrá de Burdeos para America el 3 de Noviembre, están ya pedidos todos los pasajes. El crecimiento de la emigración no tiene ejemplo. Algunas familias han ido á Burdeos creyendo encontrar pasaje en alguno de los vapores que salen de aquel puerto para América; pero han tenido que volver á su país, por estar ya ocupados todos los vapores de emigrantes.

Hasta el martes ó miércoles próximo no se celebrará el anunciado Consejo de ministros.

Este aplazamiento obedece á haber sido designado el ministro de Estado para acompañar al rey de Portugal hasta la frontera.

El miércoles cobró el ayuntamiento de Vitoria las 225.605 pesetas que constituyen el crédito de fortificaciones reconocido por el Estado.

La Sociedad Colombiana Onubense prepara un nuevo certamen artístico á fin de conmemorar el aniversario de la salida de Colón del puerto de Palos para descubrir un nuevo mundo.

Dicho certamen se celebrará, según costumbre, el próximo mes de Agosto.

El próximo Congreso Geodésico se celebrará en París en 1889, para lo cual ha dado ya el Gobierno el permiso correspondiente. El general Ibañez, vicepresidente del Congreso, y Mr. Hirich han visitado al ministro de Negocios Extranjeros Mr. Goblet, para darles gracias por su deferencia.

Según parece, está acordada, y debe publicarse en breve, la siguiente combinación de Hacienda:

Sobre la base de la jubilación del señor Eceiza, director de Aduanas, será nombrado para este cargo el señor Monares, oficial mayor de la secretaría, ascendiendo, en su consecuencia, los oficiales de la misma señores Minguéz, Villalobos y Florit, pasando al puesto de este último el señor Gamboa, de la Intervención general, cuya resulta se proveerá en un delegado de Hacienda, tal vez el de Zaragoza, señor Desy.

En Sagua ha sido sorprendida una casa donde se fabricaba moneda falsa, dobles de Isabel II y medios duros. Se han hecho las consiguientes prisiones y el comiso de los chismes del oficio.

De Cádiz dicen que el Obispo de aquella diócesis ha pasado á Alemania con el objeto de adquirir el material necesario para los gabinetes de física y química del Seminario Conciliar de San Bartolomé.

El desigmo del prelado es dotar á aquel centro instructivo de un material completo, según los últimos adelantos de la ciencia, para que el establecimiento tenga su gabinete de estudio á la misma altura de los principales de Europa.

Circulan en Barcelona muchas monedas de cinco pesetas, falsas, del año 1885.

La comisión correspondiente terminará hoy la revisión del cuarto y último libro del Código civil.

Al mando de su comandante, M. Tehoukan, ha fondeado en el puerto de Cádiz, procedente del arsenal de Crous-

tad, y de paso para el de Petrouk, la corbeta de guerra rusa Manturg, con 117 individuos de dotación y porte de 2.000 toneladas y siete cañones.

Dicho buque ha hecho la travesía desde el Hambre á Cádiz en cinco días.

En la estación de Zumárraga hubo ayer un incendio, pero no ocurrió ninguna desgracia personal.

El fuego quedó extinguido á los pocos momentos merced á los auxilios de los empleados de la estación.

Dicen algunos periódicos que el general Dabán (D. Antonio) ha resuelto llevar á los tribunales por injuria y calumnia al director del periódico La Correspondencia Militar.

Han sido nombrados para ocupar nuevos destinos, de categoría igual á la que tenían los que desempeñaban, los sargentos que quedaron cesantes á consecuencia de las reformas introducidas últimamente en el ministerio de la Gobernación.

El general Ahumada, que estuvo á las órdenes del rey de Portugal en calidad de ayudante mientras aquél permaneció en Barcelona, ha sido agraciado con la cruz de Cristo.

El vecindario de Algeciras ha dirigido al ministro de la Gobernación, señor Moret, una exposición pidiendo que se restituya á la categoría de tercera clase aquella dirección de Sanidad marítima.

El gobernador de Alicante, de acuerdo con el vicecónsul de Francia en aquella capital, ha dado un orden expulsando de la misma á los súbditos franceses vagabundos que pululan por sus calles, causando innumerables molestias al vecindario, por los abusos é inconveniencias que á cada paso cometen, particularmente entre las familias que componen la colonia francesa.

Estando en Málaga hablando por la reja con su novia un joven del barrio del Perchel, al ver llegar á dos guardias, temiendo que le registrarán, dió á aquella, para que se la guardara, una pistola. Despidióse luego el joven y al poco rato una fuerte detonación puso en alarma á los vecinos.

Un niño pequeño había cogido el arma del sitio en que la muchacha la había dejado, tirándola al suelo.

El proyectil hizo pedazos la luna de un precioso espejo, sin que afortunadamente causara otro daño.

SUBASTAS.—El 19 de Noviembre se sabastará en el gobierno de Palencia y en la alcaldía de Villarramiel la conducción del correo entre estas dos poblaciones, en 1.475 pesetas anuales.—El 29 de ídem, en la Dirección de Obras públicas y en todos los gobiernos civiles de la Península, las obras del trozo tercero de la carretera de Toledo á Piedrabuena por Porzuna, en 87.988'74 pesetas; las de la sección de Puente de Albarregena á la Aliseda por Villar del Rey, en 221.878'99, y las del trozo primero, entre el cementerio de Alange y el arroyo Castillejo, de la Alange á la Albuera á Fregenal, en 53.678'72.—El 5 de Diciembre las de la travesía de Segorbe, en la de Teruel á Sagunto, en 13.965'18; las de la travesía de Burriana, en la de Teruel á Sagunto á Burriana, en 14.337'61, las del trozo cuarto de la sección de La Peña al río Aragón, en la de La Peña á Ansó, en 102.363'20; las del trozo de Jaca al río de Gas, en la de Jaca á El Grado, en 142.405'76; las de la travesía de Arahal, en la de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba á Málaga, en 30.137'28; las del trozo primero de la sección de Cariñena Belchite, en la de Cariñena á Escatrón, en 232.765'71, y las de los segundo, tercero y cuarto de la de Borja á Rueda de Jalón, en 399.579'21.—El 29 de Noviembre las de la parte metálica del puente sobre el Fluviá, en el trozo de Olet á San Esteban de Bas, de la de Santa Coloma de Farnés á San Juan de las Abadesas, en 26.321'28; las del trozo séptimo de la de Sabadell á Prats de Llusanés, en 348.488'25, y las del primero de la de Puente de Campmany á Massanet de Cabrenys, en 234.076'39.—El 13 de ídem, en el gobierno de Cuenca y en las alcaldías de Beteta y San Clemente respectivamente, el aprovechamiento de 1.689 pinos en el monte dehesa Palanca y Zatiaguero y 6.505 en el Pinar Nuevo.—El 21 de Diciembre, en la delegación de Hacienda de Málaga, la venta del vapor Alerta, surto en este puerto, en 36.650.

Ayer fué devuelto por el procurador señor Villa, representante de doña Angela Vázquez Varela, madre de doña Luciana Borcino, el proceso de la calle de Fuencarral.

En la Audiencia de Valladolid ha empezado ayer á verse uno de los varios incidentes del asunto de la Monja de Salamanca. La defensa de la madre y curador de dicha monja, se halla confiada al doctor Alvarez Taladriz.

En Cigoitia (Alava) ha caído ya la primera nevada del invierno de 1888-89.

Se decía anoche entre la gente política que no trascurrirá la próxima semana sin que el general López Domínguez convoque á sus amigos, para convenir en la marcha política que han de seguir en las presentes circunstancias.

Frente á estos rumores hemos oído á un amigo del general la versión de que éste se concretará á expresar en una carta dirigida á El Resúmen su manera de ver y de apreciar las cuestiones políticas en estos momentos.

Para cubrir la vacante de teniente de alcalde de Madrid, producida por el fallecimiento del señor Plazaola, se indica al concejal señor Fernández Benavente.

En la cárcel de Bilbao existían ayer 147 presos á disposición de las diversas autoridades de la capital y de la provincia.

Se halla vacante el Registro de la propiedad de Azpeitia, de segunda clase, con fianza de 2.500 pesetas, cuya provisión debe hacerse por concurso entre los registradores que lo soliciten.

Dice nuestro colega La Nación, de la República de Honduras. Un globo que le ha mandado hacer el Gobierno español, y el cual será destinado á operaciones militares, es el objeto de los trabajos actuales del célebre inventor Edison.

El aparato en cuestión, estará provisto de grandes hélices, destinados á dirigirlo: la electricidad será el motor de los hélices, por medio de un hilo conductor que comunique con una máquina dinámica que quedará en el suelo.

La barquilla será construida de tal manera que, el oficial que en ella se encuentra, pueda darse cuenta de las posiciones del enemigo, y hasta fotografiarlas.

Estamos en plena vendimia. La cantidad en algunos términos escasa, pero el fruto es superior en toda la comarca.

«Esta mañana se veía cubierto el Moncayo de blanquísima capa de nieve.»

Hablando de la destrucción de los insectos, de las larvas y de las orugas, debe señalarse un hecho muy curioso y absolutamente inédito hasta ahora, que se consiga en una revista extranjera.

La alondra es un gran destructor de toda clase gusanos. Desde el momento que divisa una hembra se precipita sobre ella, le abre la vientre con su pico, y devora los huevecillos de que aquel está lleno. La predilección de la alondra por esta clase de manjar, está demostrada; de manera, que no es muy aventurado afirmar, que cada alondra destruye diariamente muchos millares de enemigos del agricultor.

En la reunión magna celebrada en Zaragoza para tratar de la erección de un monumento al Justiciazo aragonés, se acordó emprender á la mayor brevedad las obras, fijándose el número de operarios que han de trabajar en las mismas.

En Málaga parece que hay pendiente un lance entre un conocido letrado de aquella población y otro joven jurista, que hace poco tiempo recibió el título.

La Gaceta publicó ayer la relación de los licenciados del ejército de Cuba, cuyos ajustes rectificados y definitivos se han recibido en la Inspección de la caja general de Ultramar.

En Vendrell, pueblo de la provincia de Tarragona, se han negado á pagar los

Vertical text on the left margin, likely a stamp or administrative note, partially obscured and difficult to read.

derechos establecidos por el arrendatario del mercado, no solamente los tableros y vendedores de pescado, sino que también aquellos que se dedican a la venta de frutas y hortalizas.

Por consecuencia de esta resolución los vecinos de Vendrell se ven obligados a trasladarse a otro pueblo inmediato, denominado de Santa Oliva, en donde han establecido sus puestos los que consideraban exhorviantes los derechos que se les exigen en los mercados de Vendrell.

Tres veces en un mismo día ha intentado poner fin a su vida en Tarragona un sujeto de nacionalidad francesa.

Primero se arrojó al mar en la playa llamada del Milagro, y grande fué que no pereciera ahogado.

Al ver lo inútil de su tentativa, sacó una navaja y se infligió varias heridas en el cuello, quedando en estado bastante grave.

Por último, fué conducido al Hospital y apenas le habían practicado la primera cura se quitó el vendaje y se desgarró las heridas, produciéndose una violentísima hemorragia, á consecuencia de la cual se halla en situación poco menos que desesperada.

Anteayer comenzaron en Zaragoza las fiestas del Pilar con extraordinaria animación y gran afluencia de forasteros.

La policía ha capturado á una cuadrilla de ratas que llegaron ayer mañana de Madrid.

La existencia de la partida fué descubierta por uno de sus individuos cogido *in fraganti*, y al cual se le ocupó una cédula personal tomada ayer mismo en Zaragoza. Al propio tiempo que la cédula cogida, se habían sacado seis más en la oficina correspondiente.

Ayer á las cinco de la mañana llegó á París el señor León y Castillo con su familia.

El rey de Portugal tomó en Barcelona 29 billetes de la lotería de la Exposición.

Dice un periódico de Galicia: «Ni aún en la Audiencia estamos seguros de los cacos».

Mientras que se celebraba el juicio oral del día 2, robaronle al letrado defensor señor Pintos Reino unos billetes del Banco de España que en el cuarto de abogados había dejado metidos en el bolsillo de su chaqueta.

Ha sido encontrada en el camino de Cartama una mujer de sesenta años de edad, llamada Dolores Reyes, tendida en el suelo sin poderse mover, por haber recibido en la pierna izquierda tres mordiscos de un perro, al acercarse á pedir limosna á una hacienda llamada de Santa Matilde.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias. La política sigue encalmada.

Lo único nuevo es el discurso del general López Domínguez en Barcelona, en el que ha consignado que su visita á Cataluña no había tenido por objeto rea-

lizar ningún acto político, sino estudiar los progresos materiales, que parecen increíbles, realizados por el industrioso y morigerado pueblo catalán.

En cuanto á su actitud política dijo continúa siendo el mismo su programa que es el que ha repetido multitud de veces en el seno de la representación Nacional.

Manteniendo este programa, dijo el general, no represento intransigencia de ningún género sino la consecuencia en los principios.

La base de su política, decía, está en la salvaguardia de los intereses materiales; reinado absoluto de la moralidad administrativa; triunfo de los principios liberales democráticos.

Es decir, cantata mil y uno, sobre el conocido ma izquierdista.

Parece plenamente confirmado que el señor Sagasta ha ofrecido al general Jovellar la cartera de Guerra.

Si aceptase, puede presumirse que exigirá la inmediata reunión de las Cortes; la retirada en la primera sesión de los proyectos del general Casola, y la presentación de otros nuevos en los que se aceptan muchas de las reformas de éste y se sustituyen las que se consideran irrealizables.

Respecto á los decretos, el señor Jovellar, después del estudio de la ley constitutiva, entiende que deben ser descartados de toda discusión, si es que no hay el propósito de infringir aquélla.

En los momentos que escribimos, el emperador Guillermo habrá hecho su visita al Vaticano.

El emperador habrá llegado esta mañana en coche hasta el pie de la *escalera regia*, allí ha debido esperar al gran *maître* del santo Hospicio, una de las más altas dignidades laicas de la corte pontificia, para abrir la portezuela del carruaje de S. M. I., al que habrá recibido el prelado, primer maestro de ceremonias, dos camareros de capa y espada, dos camareros secretos de la clase de eclesiásticos y cuatro palafreneros en traje de gran gala; esto es, con dalmáticas de damasco rojo, galuceadas de oro; un piquete de guardias suizas estaría tendido en las escaleras.

En lo alto de la escalera estarán los prelados limosneros y de sacerstia, los camareros secretos, laicos y eclesiásticos y los oficiales de la guardia palatina. El mayordomo mayor se habrá adelantado á recibir al soberano alemán, introduciéndole en las habitaciones del Papa. A la entrada de la antecámara le recibirá el gran chambelán, León XIII, entre tanto, rodeado de los cardenales, se habrá dirigido á la sala del trono donde la entrevista ha debido celebrarse.

El libro ó folleto de sir Morell Mackenzie acerca de la enfermedad de Federico III, saldrá á luz de un momento á otro.

El libro, según parece, comprende tres partes. En la primera, el famoso doctor inglés se ocupa en la enfermedad del emperador desde que se hizo cargo del imperio, y las des restantes son el proceso de los doctores alemanes, á los cuales y especialmente al doctor Bergmann, los trata cruelmente. El objeto de este

libro, dice en el prefacio, es demostrar que el angusto paciente no ha muerto inevitablemente de resultados del cancer, sino que esta afección ha sido el resultado fatal del plan curativo prescrito en un principio por los médicos alemanes. El libro promete levantar gran polvareda.

Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

Lisboa 13.—El conflicto de Larache continúa en el mismo estado de indecisión. Se espera la contestación al terminante *ultimatum* que por conducto de Sidi-Muhammed Torres se ha enviado al Sultán.

Atenas 13.—Es cosa ya decidida el matrimonio del príncipe Jorge, de Grecia, con la princesa hija de los duques de Chartres.

Berlin 13.—Mr. Rodenberg, director de *Deutsche Rundschau*, ha llegado á esta capital, poniéndose inmediatamente á la disposición del ministro de Justicia.

Viena 13.—Es objeto de muchos comentarios la especie de desdén que durante su estancia en esta capital ha mostrado al emperador de Alemania, respecto del primer ministro de Austria conde Taaffe.

París 13.—Se ha dado orden á monsieur de Mony, embajador francés cerca del Quirinal para que salga inmediatamente á ocupar su destino.

Berlin 13.—M. Gaffken ha sido trasladado á la prisión de Moabit.

M. Hirschfeld, juez en el tribunal de Berlín es el encargado por el tribunal de Leipzig de la instrucción del proceso.

París 13.—Se extiende el convenio de que M. Floquet no conseguirá el voto de confianza que solicita de las Cámaras.

Londres 13.—Las tribus de las montañas Negras, próximas á la frontera septentrional de Feutjal, han rehusado las condiciones formuladas por el gobierno de las Indias británicas.

Berlin 13.—Los diarios publican extensos telegramas detallando la entrada del emperador en Roma, siendo arrebatados de las manos de los vendedores. La opinión se muestra satisfecha del recibimiento que el pueblo italiano ha hecho á Guillermo II.

Roma 13.—El emperador de Alemania ha visitado á pié muchos de importantes monumentos de esta capital. El señor Magliani, ministro de Hacienda, ha anunciado su propósito de retirarse del gobierno.

París 13.—Mr. Jules Roche ha sido nombrado ponente general de la comisión de presupuestos.

El déficit producido durante el último ejercicio económico se eleva á sesenta millones.

Boletín comercial

Santander.—Las harinas arribadas á este puerto son de fabricantes exopto 500 sacos que presumimos vayan como vendidos pensando además no habrán rebasado el precio de 15 á 15 1/4 reales

darse la mejor vida posible. Comer bien, pasearse por las plataformas de las murallas, no perdonar ni un *blanquillo* (1) á sus feudatarios, dormir á pierna tendida ocho horas seguidas, tal era su vida.

El capellán le imitaba en estas operaciones, y lo único que hacía demás era decir misa en la capilla de la fortaleza, que oía el señor de Montalbán con profunda devoción.

¿Sabía don Gómez las escapatorias nocturnas de su hijo? Esto no lo reza la crónica, pero es probable que Galcerán, el jefe de ballesteros y á quien correspondía la vigilancia constante de la fortaleza, habían dicho algo á su señor. Pero este dejaba hacer á su hijo todo lo que le viniera á las mentes y no se había dado por entendido en materia tan delicada.

Don Gómez se acostaba á las diez. Decía que nadie debía estar levantado á la hora de media noche, puesto que entonces los duendes y las brujas salían, los unos de sus camaranchones y las otras por el cañón de sus chimeneas, añadiendo, además, que un buen sueño vale más que los más delicados manjares.

Por esto á las diez y media de aquella noche del 15 de Diciembre, Fernán y Jaramillo salieron por una poterna del castillo para emprender sus aventuras. Los caballos estaban de antemano dispuestos en el pueblo de Montalbán, que,

la arroba, en consideración á no disorpar apenas aquel límite del que nosotros calculamos como el corriente en las marcas acreditadas.

Hé aquí ahora el resultado de los envíos hechos por cabotaje.

Se mandaron: 2.027 sacos en junto para la Península y 4.700 sacos en totalidad, para América.

Centeno Sigue adquiriendo este cereal favor creciente para sus puntos de venta, alcanza el valor de 18, 19, 20 y 21 rs. sus 90 libras, y hasta 22, 23 y 24 en las marcas que alejan algo de las más cétricas estaciones férreas.

Cebada Continúa por parte de los vendedores el retraimiento que los atribuímos hace pocos días, cuando indicamos que se notaba su falta de concurrencia en los lugares de contrataciones. Esto no obstante, echamos de ver que dicha semilla se ha pagado en alguno pueblo desde 17 á 20 rs. las 70 libras.

Villafranca del Bierzo (León).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 36 á 40 rs. fanega.
Centeno de 24 á 26 id. id.
Cebada de 16 á 20 id. id.
Barbilla de 28 á 32 id. id.
Alubias de 56 á 80 id. id.
Garbanzos de 80 á 120 id. id.
Maiz de 2 rs. docena.
Manteca de vaca en tripa de 3 á 3 1/2 reales libra.

Vino al consumo á 18 rs. cántaro.
Carne de vaca, buey y carnero á 30 céntimos de peseta libra.

Patatas de 2 1/2 á 3 rs. arroba.
Tiempo frío.

El mercado desanimado por encontrarnos en la sementera y fuerza de la vendimia, cuyos resultados son buenos y buena calidad las mostos.

Astorga (León).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo á 8 pesetas 50 cént. hectólitro.
Centeno á 5,50.
Cebada á 4,50.
Garbanzos á 24.
Habas á 18.
Mueles á 13.
Harina de primera á 3 pesetas 50 cént. arroba.

Idem de segunda á 2,75.
Idem de tercera á 2,50.
Harinilla á 1,50.
Salvado á 1.

Vino blanco de Rueda á 5 pesetas cántaro.

Idem tinto de Toro á 5.
Idem de la tierra á 4.
Aceite á 12 pesetas 50 cént. arroba.
Carne de vaca á 86 cént. kilo.
Idem de carnero 86.
Idem de ternera á 1,09.
Jamón á 2,50.
Tocino á 2,09.
Patatas á 50 cént. arroba.

El mercado de hoy más concurrido que el anterior, debido, haber mejorado notablemente el tiempo; no obstante, se han dejado sentir estos últimos días fuertes heladas.

Ollauri (Rioja).—Aún no se ha dado principio á la vendimia, pero el fruto se halla en buenas condiciones, pues aunque hemos tenido durante diez días abundantes lluvias, éstas han caído pausadamente y han beneficiado mucho al viñedo, más aún cuando hoy ha despejado y el sol madurará el fruto á satisfacción.

Cotización oficial del día 12.

FONDOS PÚBLICOS	Último		Movimiento	
	Previo	Alta	Baja	
Deuda perpetua al 4 por 100 interior ...	72 45			90
Idem id. pequeños ...	72 60			80
Idem id. fin corriente ...	72 30			120
Idem id. fin próximas ...	00 00			
Idem id. al 4 por 100 exterior ...	74 80			70
Idem id. pequeños ...	74 75			90
Deuda amortizable al 4 por 100 ...	86 70			15
Idem id. pequeños ...	86 70			15
Billetes hipotecarios de Cuba ...	161 60			40
Anualidades de Cuba ...	00 00			
Carpotas provisionales de Cuba ...	00 00			
Obligaciones municipales ...	75 00			
Obligaciones del Banco Hipotecario ...	00 00			
Cédulas hipotecarias al 6 por 100 ...	00 00			
Idem id. al 5 por 100 ...	104 50			
Acciones del Banco de España ...	416 50			50
Compañía de Tabacos ...	111 50			50

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f. ...	Esperos. 25-58
Londres á 3 d/v. ...	1-65
París, á 3 d/v. ...	1-60
Burdeos á 3 d/v. ...	1-75
Marsella á 3 d/v. ...	1-85
Lisboa á 3 d/v. ...	00-00
Hamburgo á 3 d/v. ...	00-00
Génova á 3 d/v. ...	00-00
Habana ...	00-00
Puerto Rico ...	00-00
Manila ...	00-00

Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	Daño	Benef.	PLAZAS	Daño	Benef.
Albacet	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alcant.	0-25		Málaga	0-20	
Almería	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badajoz	0-40		Oviedo	0-25	
Barcel.	0-15		Palenci	0-25	
Bejar	0-25		P. de M.	0-25	
Bilbao	0-15		Pampl.	0-40	
Burgos	0-25		fontev.	0-25	
Cáceres	0-49		Rous.	0-15	
Cádiz	0-15		Salam.	0-25	
Cartag.	0-30		S. Seb.	0-15	
Castell.	0-50		Santder	0-25	
C. Real	0-50		St. Cruz		
Córdoba	0-25		Tenef	1-00	
Coruña	0-25		Santiag	0-25	
Cuenca	1-25		Segovia	0-40	
Ferrol	0-25		Sevilla	0-20	
Gerona	0-25		Soria	0-75	
Gijón	0-25		Tarrag.	0-25	
Granad	0-25		T. de la		
Guadl.	0-50		Reina	0-65	
Haro	0-25		Ternel.	0-25	
Huelva	0-25		Toledo	0-50	
Huesca	0-25		Tudela	0-50	
Jaén	0-25		Valenc.	0-15	
J. de F.	0-15		Vallad.	0-25	
León	0-40		Vigo	0-15	
Lérida	0-15		Vitoria	0-25	
Linares	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ.	0-40		Zarag.	0-15	

—No, por mi vida; bien puede el diablo llevarse á Mari Pérez antes de que yo os dejara en medio del camino. Adelante.

Espolearon los caballos y bien pronto quedó atrás el grupo de casas. Veamos ahora cual era el punto donde se encaminaban.

Cerca de la rambla y en un extenso valle cubierto de una vigorosa vegetación, se alzaba una antigua casa solarera con serios escudos de armas sobre la puerta y las rejas de la fachada principal. La casa estaba flanqueada de dos torres señoriales, en cuya parte superior había escarpas y saeteras para garantir contra cualquier ataque la seguridad del edificio, mas como todo por aquella parte estaba pacífico, el dueño de ella se contentaba con tener exteriormente media docena de mastines que daban el alto á cualquiera que intentase algo contra la respetable mansión.

Vivía en ella un don Pedro de Castro, que más que á las guerras y luchas que por entonces existían, se consagraba á labrar extensas praderas de tierra, así como á beneficiar los grandes bosques de la producción, y aunque por su ilustre apellido estaba llamado á figurar en la corte, el tal don Pedro vivía retirado, sin comunicarse con nadie, encerrado, por decirlo así, en aquella especie de soledad.

Contentábase con compartir sus dihas y sus pesares con su hija doña Luz,

Folletín

EL

CABALLERO DEL CUERVO

por

D. TORCUATO TÁRRAGO

—¡A la guerra!—murmuró.—Me alegro; ya vereis cómo manejo mi garrote.

—No se trata de tu garrote, sino de espada. Llevarás una lección como corresponde á un escudero de la importancia... Mas dejemos á un lado estas cosas puesto que vendrán á su tiempo, y prepárate para esta noche.

—¿Tenemos escapatoria?

—No puede menos de ser así—contestó alegremente el gallardo Fernán.—Hace ocho días que no he visto á doña Luz, y nada más justo que visitarla para darle cuenta de mi próxima marcha. La amo como á las niñas de mis ojos, y ya que me voy á convertir en caballero andante, preciso es que le pida permiso para hacer que á todos cuantos topemos en nuestro camino les obligue

(1) Moneda de aquel tiempo.

insertar esta correspondencia haga una noticia sobre él, con objeto de que llegue a conocimiento de todos los liberos de España para que puedan empezar a hacer pedidos que deben dirigirse al pabellón de la prensa.

NOTICIAS

El pimiento nuevo, á causa de las lluvias que ha recibido, resulta en gran parte, de inferior calidad al antiguo, ó del año anterior.

Mañana á las nueve hará su profesión solemne en el convento de Agustinos, la novicia Sor Coronación de la Asunción Jara García. Predicará D. Pedro Martínez Garre.

Dice «El Diario»: «En nuestra redacción tenemos el cuadro «De Murcia al Cielo», que ha pintado nuestro amigo D. Antonio Meseguer. El que quiera puede venir á verlo, y siempre que conozca el poema de Zorrilla, se admirará de lo poéticamente que el pintor ha copiado al poeta. Por hoy y por falta de espacio no podemos menos que felicitar al señor Meseguer y al Sr. D. Mariano Aguado, para quien ha sido hecho el cuadro.

Los empleados del Gobierno civil obsequiaron ayer con un magnífico ramillete al Sr. Gobernador D. Eduardo Pardo, con motivo de ser sus días.

Mañana realizará en San Miguel su enlace con la bella y distinguida señora D.ª Teresa Soriano, nuestro muy querido amigo el ilustrado y conocido médico de esta capital D. Bernabé Guerrero y Caballero. Los esposos terminaron el acto religioso saldrán para la hacienda «Lo Valientes» que en Fortuna posee D. Felipe Soriano, padre de la novia. Les anticipamos la en horabuena.

Las simpáticas de que goza nuestro amigo D. Julián Calvo motivaron que se creyera que había sido premiado en la rifa de la vaca del Pilar, y la noticia corrió con velocidad, no faltándole en herabuena y quien le quisiera comprar la res; mas con sentimiento, por lo que toca á nuestro amigo, no ha sido el favorecido, y nos hemos visto privados

de haber tomado parte en la broma á que había dado lugar.

El Sr. Delegado de Hacienda ha manifestado á la Alcaldía que en término de tercero día, debe hacer el ingreso en la Tesorería de Hacienda de las cantidades que el Ayuntamiento adeuda al Estado por derechos de consumos

Según noticias de Barcelona que han llegado hasta un colega, las fábricas de cristal y loza de los herederos de Valarino de Cartagena han obtenido el primer premio en la Exposición.

Por la guardia civil fue conducido ayer mañana al Hospital, un sujeto conocido por el hijo del «Pavero», que en rifa con otro en las inmediaciones de la fábrica «La Innovadora» resultó herido gravemente de un tiro en la sien. Suponese que la reyerta ha sido producida por cuestión de amores.

Mañana se verá en la Audiencia una causa del Juzgado de la Catedral por adulteración de pimiento. Defenderá al procesado D. Ezequiel Díez y será procurador D. Tomás Ateaza.

En una rinconada del muro del río han sido encontrados un aparador, 33 estuches, 2 devocionarios de nácar y algunas otras prendas que constituyen el despojo que dejaron los autores del robo cometido en la casa de prestamos de la calle de la Gloria.

Decía anoche «Las Provincias»: «A última hora de esta tarde, se aseguraba que se había descubierto en una casa de huéspedes de esta, un buen número de ratas, en donde se albergaban los autores de algunos robos, habiendo caído en poder de la autoridad, ganzáns barreras, escoplos y otras herramientas del trabajo»

Esta tarde de 4 á 6 tocará en la Glorietta la banda del Sr. Espada, si el tiempo no lo impide.

El Alcalde de Lorquí ha remitido á la Alcaldía tres nuevas muestras de pimiento molido, propiedad de D. Julián Pérez, D. Pedro Muclas y D. Antonio Vicente.

Ha sido nombrado profesor de la escuela de Instrucción primaria de Cope, D. Manuel Martínez Ortega

En Archena se ha asegurado de la casa paterna, ignorándose su paradero, un joven de 17 años llamado José Baños Sánchez

Ha sido nombrado oficial primero de la Administración de Contribuciones de esta provincia, por promoción á otro destino de D. Juan Ramírez, que lo

desempeñaba, D. Emilio Soriano, oficial de segunda clase que es de la misma oficina; para esta vacante D. Agustín López y López de Coca, oficial que es de tercera clase y para este cargo D. Fernando Pérez Vidal.

En la Caja especial de primera enseñanza se ha abierto el pago del primer trimestre del ejercicio actual, á los maestros de Jumilla.

La torre de Nesté, novela histórica del tiempo de Margarita de Borgoña, por G. Le Faure y Pedro Delcourt; ilustraciones de Jose R. y versión española por D. Ildefonso Bermejo.— Recomendamos á nuestros lectores esta popular novela, publicada por entregas ilustradas con magníficos grabados, digna del mayor interés atendiendo tanto á su importancia histórica como á la parte literaria, por ser muy conocidos sus autores en la república de las letras; la traducción, encomendada al eminente literato español D. Ildefonso Bermejo, es una garantía para el público; en cuanto á la parte material, no deja nada que desear.

Precio de cada entrega, franca de portes en toda España, 0'10 céntimos de peseta.

Precio de cada cuaderno de diez entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

Se halla de venta en la librería de don C. Bailly B. Hillere, plaza de Sta. Ana, núm. 10, Madrid y en todas las librerías y centros de suscripción de España y Ultramar.

En Murcia, D. R. ALMAZAN, Zoco, 5.

- Café Oriental. Velada musical para esta noche á las ocho. 1.ª Sinfonía de Semiramis. 2.ª Romanza de tenor de La Tempes tad, por el Sr. Blaya, a piano y harmonium. 3.ª Wals de Fausto. 4.ª Aria final de Lucia, por el señor Blaya, a piano y harmonium. 5.ª Aria final de Sonambula. 6.ª Romanza de tenor de Una vieja. 7.ª Coro y bailable de La Favorita. 8.ª Vorcei morire, por el Sr. Blaya, a piano y harmonium. 9.ª Tanda de walses.

Ahora que tanto parece preoepar al Gobierno la reforma de nuestras cárceles y establecimientos penales, mas necesario que nunca el celo de los funcionarios del ministerio público, para que investiguen y persigan los abusos que se cometen en el régimen interior de aquellos establecimientos.

La circular es muy extensa, y contiene instrucciones concretas.

Siendo de absoluta necesidad interrumpir provisoriamente el tránsito por el puente llamado de la Polvora, situado sobre el río Segura en las inmediaciones de Alcañarilla, con objeto de proceder á la reparación de su tablero, el cual hay que levantarlo; se ha prohibido el paso por dicho puente.

El «Boletín» ha empezado á publicar el Código civil.

De los dos juicios anunciados para el viernes en la Audiencia, solo se vió uno por el delito de desacato, siendo procesado nuestro amigo don Segismundo Clausel.

Practicada la prueba solicitada por ambas partes, el ministerio fiscal pidió á la sala la absolución del procesado, por no aparecer cargo alguno punible contra este, por lo cual le felicitamos.

Hemos sabido que ha experimentado una notable mejoría en la enfermedad que padece, la señora de nuestro amigo y compañero el director de «El Amigo de Cartagena», D. Mariano Giménez. Nos alegramos.

D. Leopoldo Cándido, Alcalde de Cartagena, ha presentado la dimisión de este cargo, según vemos en los periódicos de aquella localidad. Parece ser que le sucederá en el desempeño del mismo, don Francisco Conesa Balanza.

Ayer recibimos la esquela de defunción de la señora D.ª Encarnación Albert, viuda de Moreno, fallecida ha pocos meses. Acompañamos á los apreciables hijos en este nuevo amargo trance.

Por el Juzgado de primera instancia de Lorca, se llama á los que se crea con derecho á los bienes como parientes dentro del cuarto grado de Marcos Valtas García Romera, hijo de Matias y de Dolores, y de su esposa Catalina Josefa García Vilar, hija de Juan Pedro y de Maria, ambos naturales y vecinos que fueron de dicha ciudad.

Entre los regalos que ha recibido la Duquesa de Aosta, con motivo de su casamiento figura un abanico, en el que ha pintado una preciosa «fantasía» el joven murciano D. José María Baldo, que según dice «El Fígaro» tendrá muy pronto un nombre en el mundo del arte.

SECCIÓN OFICIAL

COLEGIO DE VOCACIONES ECLESIASTICAS DE SAN JOSÉ

Los alumnos admitidos en este colegio, deberán concurrir á él sus equipajes consistentes en cama, colcha y silla, durante los días 13 y 14 del corriente, haciendo su ingreso personal en la tarde de dicho día 14. Ante todo,

harán el pago de su pensión por trimestre anticipado en el despacho del mencionado colegio.

El Director de la Junta promotora, José Cánovas.

ULTIMA HORA

Barcelona 13. Hoy se celebrará el banquete en honor de Cánovas. Los comensales que son 606, ocuparán dos mesas presididas por Cánovas y Silvela.

En el correo de mañana se dirigirá á Tarrasa una numerosa comisión del partido posibilista para recibir á Castelar

Madrid 13. Es indudable que Canalejas está disgustado por haber variado el Gobierno su acuerdo de decretar las reformas militares.

En los círculos políticos hay animación extraordinaria.

Según parecer unánime de los médicos mas notables, los purgantes salinos como SEULITZ CHANTEAU, deben preferirse siempre á las pildoras ó pociones mas ó menos irritantes, para combatir el estreñimiento y prevenir las enfermedades inflamatorias. Los gotosos, reumáticos, biliosos, las nodrizas cuya leche se vicia, los niños expuestos á las enfermedades eruptivas, obtendrán admirables resultados con el uso diario del SEULITZ CHANTEAU.

Desconfíese de las falsificaciones peligrosas del SEULITZ CHANTEAU y de los medicamentos dosimétricos del Doctor Burgrave.

Depósito general: Sociedad Farmacéutica Española: G. Forniguera y C.ª Véndese en la mayor parte de las farmacias de España y sus colonias.

Revista y obras dosimétricas, Capellanes, 10, Madrid.

GRANDES GABINETES FOTOGRAFICOS

DE JOSÉ V.ª OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11

Murcia. Cartagena. En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS. 43

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en el tipo ó en una columna, según se acuerde, remitiendo y anuncios oficiales, á 10 céntimos. Lineas comunicadas desde 25 céntimos adelante.

DIARIO DE AVISOS.

Redacción de defunciones ó funerales. A los números 7 pág. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A los números 12. Mayor tamaño á precios convencionales. A los suscritores se rebaja el 20 por 100.—Gratis á los que topriman las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque. Octubre, 31 días. Table with days of the month and corresponding numbers.

Boletín religioso. Santa Rosa de Jesús v.ª y fra.ª, computrona de España.—Aniversario de la inundación de 1879.

Espectáculos. TEATRO ROMEO. Funciones para hoy: Por la tarde La prima Donna, La canción de la Lola y La novia del General.

ANUNCIOS. MELROSE Restaurador favorito del Cabello. Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA del Doctor Delgado. Cura las padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos.

LAS ENFERMEDADES SECRETAS. BLORRAGIAS GONORREAS FLUIOS BLANCOS DERRAMES recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las PILDORAS e Inyeccion de KAVA DEL DOCTOR FOURNIER.

PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps. Acaba de salir á luz. El MAGNIFICO ALBUM ILUSTRADO redactado en Español ó en Francés, encerrando 527 grabados inéditos de Vestidos, Confecciones, Artículos para señoras, Trajes para Caballeros y Niños etc.

Pildoras y unguento Holloway. PÍLDORAS HOLLOWAY. Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL. J. Clarette La Casa Vacía. Versión castellana de Teodoro de la F. Belmonte. Esta novela se encuentra de venta en «El Cosmos editorial», Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías.

LOS GRANDES ALMACENES DE LA MODA ELEGANTE. ILUSTRADA. METODO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO XLVI. La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inscribirse en una publicación que, como La Moda Elegante Ilustrada, tiene por objeto poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestirse con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que per

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK. Apetitivos, Estomacales, Purgantes, Depurativos. Contra la Falta de Apetito, el Estreñimiento, la Jaquaca, los Váridos, Congestiónes, etc. Dosis ordinaria: 1 ó 3 granos. Noticia en cada caja. Escriba los Verdaderos en GRAN AZUL con título de A. COLORES y el Sello azul de la Unión de los FARMACÉUTICOS. París, farma. Laroy y principales.